
〇御本人の意見 
・手帳制度、手当、年金等に関すること 

成人すると手当がなくなり、申請できるものに手続きをしてもとおらないことがある。 
申請して受けられるのに申請が受け取れない。 
装具購入時の補助を確充してほしい。 
作業所に行くことは、今はバスで行っていますが通勤に使えるサービスがあれば、今より、体調が悪くなると
通えなくなるのがつらい。１ヶ月１万円くらいで定期のように使えたら できれば障がい者でも一般企業に通
っている人にも使えるようになれば。年よりには年令にあわせた定期があるのでできれば障害者にも半年定期
が欲しい 
障害年金が少なすぎる。生活できない。 
生活保護だと障害年金のお金は収入になるのは困る。障がい手帳を持ってる人が２人いる場合、障害年金を２
人分もらいたい。一般企業等に就職するための発達障がい等の理解が増えてほしい。 
・年金生活しているが、お金が不⾜してたいへん。国⺠年金の⽀払いを、どうにかしてほしい。 
難病認定を受けているが、受診費用の負担をゼロにしてほしい。仕事に制限が出来た為、収入が減り、逆に医
療費が増えている。 
私は指定難病の認定を受けていることに加え、１型糖尿病でもあります。生活習慣等が主な原因である２型糖
尿病と違い、自己責任のうえ、罹患したわけではありません。指定難病で医療費の補助は受けられていますが、
１型糖尿病についても小児のみならず、医療費の補助が受けられればと強く切望しています。健常者の方と比
べ、生涯の医療費のことを考えると大変、不安です。 
やさしい社会の取組、消費税を無してほしい。日々の生活が苦しい。（お金が無くなって、心がさみしくなっ
ていくから） 
きょうはくせいしょうがいも年金のたいしょうにしてほしいです。 
障害もっているのに手帳もてない 
障害がある事で収入が減っているため、もう少し障害者控除を考えてほしい。 
精神障害者保健福祉手帳を持っている場合にもＪＲの割引があると助かる。 
せいしんふくし手帳２級からもくるまぜいきんをふうやしてほしい。 
私は発達障害の認定をもらっていますが、等級は３級ですので障害者年金をもらえる可能性は低いです。仕事
に不満はありませんが、何分障害者雇用のため給料が低く貯金することも難しい状況です。軽度の発達障害者
は社会に居場所がないのだなって常々思っています。担当の精神科医は話を３、４分聞いて睡眠薬を処方する
だけで役に立つことは何もしません。 
障がい者手帳割引きを増やしてほしい。（飲食店での割引き・ＪＲ） 
介護用品を借りる時（６５歳未満）リース代金が高いので補助してほしい。行政には相談したが⽀援は受けれ
ないといわれたが、状況によって受けれるようにしてほしかった。もうすぐで６５歳なので２か月前に手続き
するよう教えてもらったので、手続したいと考えています。 
せいしんしょうがいしゃほけんふくし手ちょうをじゅうじつしてほしい。 
自立⽀援医療費等、医療に関する⽀援はとても助かっています。ありがとうございます。私は今現在介助を必
要としない種類の障害者ですが、難病や高次脳機能障害などの人がもっと外出しやすくなる、安心してくらせ
るような取組を希望したいと思います。 
障がいについてに理解が、まだまだ⾜りないなと思っている。精神障がいのある方への割引サービスが、意外
と多くないということに気付いたので、そういった部分を改善してもらいたい。 
 
 



災害が起きた場合、精神障害のような目に見えない障害だと、困欄乱の中で本当に配慮してもらえるものなの
か不安。障害を持たない人ですらパニックを起こしかねない状況下では、何かしらの⽀援が受けられるとは思
えず、避難することにとまどう。また、精神障害者手帳を持つ人へのサービス内容が自治体ごとに異なり、鳥
取市においては、他の自治体と比べて受けられるサービスや金銭的な⽀援が少ないと感じる。 
障害者年金を増額してほしい。現在入院中で、病院以外での生活は考えられない。年齢も 64 歳なので、死ぬ
までの老後をこのまま病院で過ごそうと思っている。 
特別医療証の申請がネットでできるようにしてほしい。 
生活が出来るお金がほしい 
自立⽀援による医療費の助成があり、大変助かっています。安心して薬を飲み病院にかかれるのでありがたい
です。 
障がい者が経済的に困っている時のローン（借入）のサービスがあるのか詳しく教えてほしい。 
収入がない人の医療費をもっと安くして欲しい。特別医療費などの手続きを簡潔にしてほしい。 
障害年金の増額（物価上昇により） 
障害者年金の受給条件を緩和してほしい。 
何事にもお金がかかるので、年金が下がるし冷ぼう、暖房等、ガソリン代等経費がかさむ。毎月 15 万生活出
来ない対応願いたい！！ 
タクシーの割引率を大きくしてほしい。(特に⾜の不自由な人) 
障害者手帳の何等級にかかわらず、色々な⽀援や給付金が受けれるようにしてほしいし免除になる制度をもう
少し増やしてもらいたい 
助成金のかく充 
この様な書類等の読み書きの時、書類等をプリンターで拡大コピーして行うし、普通より明るい照明を使用す
るため電気代もかかるし、機器等の購入代もかかるので、その様、購入費の補助などもしてほしい。 
障害年金が 2 回出したのにもらえない 
特定疾患医療費受給者証を持つことで産業体育館のフィットネスルームを利用させていただいています。例え
ば使える施設、サービスがあればまとめたものやホームページ(各施設等の 1 個別のものも含む)などでお知ら
せいただけるとサービスが利用しやすいと思います 
子供がいるので、お金のことが心配。 
障害者手帳や自立⽀援医療制度の更新が煩雑なので、マイナンバー制度を活用したシンプルなものにしてほし
い。就職先としての選択肢が限られている（都市部と比べて）ので自己表現のための多様な選択肢ができると
よい。 
嗅覚に障害がある、腎臓に障害があるでは、身体障害者手帳はもらえないのですか？ 
身体障がい者手帳（５級）を持っているが、あまりサービスを受けられている実感がないので、サポートやサ
ービスを増やしてほしい。障がい年金のしんせいをしたが、通らなかった。５級で対象外になったが生活に困
る場面等は多々存在するので、年金などの金せん的補助を多く受けたい。 
難病の認定を受けていますが、医療費の援助には大変助けになっています。 
お金が必要、お金でだいたいのことはなんとでもなる。 
役所で精神障害手帳を診断所がいらないと思った。ほかの人に聞いても、いらないのではないのではといわれ
たら、２級を３級におとされた。何の⽀障もないといわれたが障害年金がへらされるのではないのかと心配。
一般企業等に就職するための⽀援を充実させてほしい。（ハロワ以外で） 
精神障害者手帳のメリットがほとんどない。 
自分１人になったらけいざいめんの補助はじゅう実しているのか？子供たちをちゃんと自立させ、社会に出せ
るのか？社会、世間のせいしん障害者に対しての理解。 



お金がほしいです。 
自立⽀援の有効期限・再申請が必要であることを連絡してほしい（誘因（３ヶ月に 1 度程度）なので全く気を
遣っていないから 
兵庫県では発達障害の方でも療育手帳を交付しています。鳥取県でも発達障害者の希望者に療育手帳を交付で
きる制度にして欲しいです。なぜなら私自身ＩＱ８５のグレーゾーンですすごく生き辛く、こうして文章を書
くことにはたけていますがその他は凹凸にしていて大変だったりします。 
障害者福祉サービス受給者証の負担上限額 9９，３００がある事によって、ほろんど給料がありません。つら
すぎます。障害年金ももらえないので将来が不安です。助けて下さい。 
障害を持っていて、得をする事がないので、もっと自信を持って生きていきたい。お金えおもっとたくさん持
っていたい。 
協力金がほしい（働くことが出来ないので） 
障害者年金と特別給付金だけでは、施設に入所していても、赤字が増えていくので、困っています。 
たくさんお金がほしいもう少し私たちのことを考えて生活しやすくしてほしい 
特発性大腿骨頭壊死症は、障害者３級に該当すると耳にしたのですが本当でしょうか？年金他滞納があると⽀
援を受ける事ができないのでしょうか？将来の時の為心配・気になります。 
金銭面の事 
障害認定を受けた時、役所の方は交通の割引の説明ばかりで、障害者年金のこと等教えてくれませんでした。
後に申請することを知って申請しましたが駄目でした。仕事もできない状態の時でしたので、あの時詳しく説
明してくれていたら生活が助かっていました。職員の勉強不⾜なことに残念、収入がなくなることは命にかか
わると思います。 
いろいろなサービス私は 6 級なので受けられないことがあります。もっと平等にしてほしい。もう少し生活を
らくに出来るようにして欲しい 
年金など障害者に対する福祉を充実させて欲しい。 
５歳から障害者手帳を持っているけど、何の役にも立たない。サービスも４級だから？何のための手帳でしょ
うか？障害者だから？これからのことを考えると診察、入院となるけど、サービスはありますか？人なみに⽀
払いが多いです。 
収入を増やしてほしい 自動車、インターネットの経費を助成してほしい 
全額的に良くしてほしい 家族がいつまでもいるように願う 
現在、コロナウイルスの影響で、生活の家計が苦しい障害者の方が増えていると思うので、給付金など、経済
的な⽀援をしてほしいです。 
年金生活がしたいが、金がない。 
もっと障害者が生きやすくしてほしい（お金）医療費で困る。 
自立⽀援医療を受けています。このまま公費を自分のために使われることに負い目を感じます。しかしながら、
仕事をしていくために生きていくために頼らないといけません。生きてていいのかといつも考えてしまいま
す。申し訳なく思っています。 
障がい者手帳を更新するために 2 年に一度診断書を提出しなければならないのが負担に感じます。 
週に一回リハビリを受けているが、医療機関で使用できる助成金がなく負担が大きいです。完治するものでは
ないため、一生この⽀払いをするとなると多額になります。(現在 3 割負担での⽀払いです)難病の方は助成が
あるのに障害での治療に助成がないのはなぜですか。以前行政に問い合わせたところ 3 級の方は該当するもの
がないとのことでした。 
自立⽀援を受けている事を他者に知られたくない生活保護を受けているが経済的に不安定で精神面に影響を
及す 



どこの医療機関でも複数使える自立⽀援医療費受給者証があれば経済的な助けになる。 
列車の交通費を安くしてほしい。鳥取駅から米子駅までの往復料金。 
難病を持っているが定期受診を行いながら大学へ進学した。鳥取市は難病をみとめてくれて 20 才までは医療
費を 530 円/月となっている。20 才以降は通常料金で⽀払う。(定期受診料)難病をもちつつ進学を行い定期受
診料を払っている。20 才以降が不安である。 
小児慢性特定失陥の医療費補助を成人期でも継続できるか手続きなど情報収集をしていないので、少しふあん
である 
家事ができなくなり収入もなくたまにある金券サービス等はたいへんありがたく使用させてもらっておりま
す こういうサービスが身近でいちばん助かります 
難病神⻑が今年度は軽症者であることなど対象外となり更新できなかった。現在は軽症だが、今後悪化する可
能性もあり、高額の治療費、検査費が必要になる可能性もある。その際に、再度申請し直すのも大変である。
対象を拡大するなど、継続できるよう検討していただきたいです。 
他県では特定疾患受給証もってる人にはガソリン代、タクシー代など⽀給してくれる所もあるので葛飾区、相
模原市、藤沢市 etc 年間 20 万円の地区もあるようです。鳥取県でもぜひ⽀給して頂きたい。毎月大阪の大学
病院に通院しているので医療費も交通費もかなりかかっています。 
難病（特定疾患）の認定を受けているにもかかわらず、医療費助成の対象から外されるのは酷すぎる。 
しごとできるかんきょうをつくってほしい。しょうがいしゃがうごきやすいかんきょうつくってほしい。おか
ねのしんぱい。 
しょうがいしゃねんきん。もっとふやしてほしい。こんごおかねにふあん。 
仕事が出来ない（所得ナシ）の障害者にせめて病院代（医療費）算 8,000 円分払わせないでほしいです。 
精神障害２級のシングルマザー（２才児）ですが、自身の体調のむらが激しい上に子育て、仕事、家事と１日
中バタバタしています。実家暮らしではない分大変さも増します。単純にお金がないために仕事をしています。
なかなか⻑時間は難しかったり、子どもの体調によって出勤できないこともあります。もう少しお金の方、な
んとかならないですか。病状が悪化するため堂々めぐりです。 
自動車税の減免等、都道府県によって受けられる措置に差があるので、地域格差を解消してほしい。 
障害年金の申請がハードルが高く生活するのに苦労している。困っているのに助けてもらえない。 
前年の医療費の金額により、次年の援助が受けられるかどうかが決まるので、実際の検査等に大金がかかり、
大変であった。戻ってもこないしその時の金策が大変である。何とかなりませんでしょうか。検査入院に何十
万もかかったことかある（難病指定の前に） 
私は昨年 8 月まで一般企業で仕事をしていましたがコロナの影響で失業し今年 4 月作業所に入りました仕事
は自分の好きな仕事ですが働らいても 1 日 200 円、バス代、昼食代その他年金生活では手出の方が多く、生活
していくのが大変です。そういった所を行政が考てほしいと思います。 
JR、バスの充実、タクシーの障がい者割引自立⽀援手帳の診断書の助成制度の普及自立⽀援手帳の申請のため
に、私のような服薬で健常者と変わらない生活を送っている人はそのたびに仕事を有休を使って行くこともあ
るので、ネットや郵送で申請可能にしてほしい 
障害者手帳がスマホなどに入って、いつでも携帯できるようにしてほしいです。施設などに出向く際に、常に
持って歩くとなると落としてしまいそうです。 
障がい者に対してのお金の貸し付け制度等があってほしい。私の場合、世帯主であり、父親でもあり、若者よ
り少ない給料しか手にできない。税金なども重くのしかかっている。妻の収入がなければ食べる事もできない。 
 
 
 



子供も居るので、まだ働かないといけない。中３の子がいて、高校進学まで、入学、進学してから、障害をも
つ親の負担を減らせるような、⽀援や⽀給、減めんなどどんなサービスがあって利用できるのか、どうすれば
利用できるのか、一緒に動いて欲しい。忘れやすさや、お風呂も１ヶ月に２回くらい、意欲減と外出するとき
も服を気にしないことに子供が、気にしている状態がつづいているから。 
月１万円までの医療費⽀払いはつらい。そのため通院を３ヶ月に１回にした。そうなると来年も１万円になる。
子育ての⽀援は多いが（コロナ）シングルで障がいをもつ子供を扶養している人にも何かして欲しい。（かふ） 
身体等に比べて、精神障がいの手帳での⽀援が少ない様に感じる。てんかんを精神障がいのくくりに入れるの
は違うと思う 田舎では車に乗れないと、公共交通機関も発達してないので、利便性が悪すぎる。タクシーチ
ケット等でもっと対応してほしい。 
医療費の補助の拡充を。頑張って働く労働者に所得で医療費を決めるのはどうかと思う。病気でも働き、所得
税を納めている人に対して差をつけるのはいかがなものか。 
特定疾患の受給者証を持っていますが、受給者証更新の時に、受けられるサービスがあることが少しだけ書い
てありますが、県内で、どこの施設（福部のプールや湯梨浜？のえんちょう園ｅｔｃ）が無料で利用できるこ
となど、詳しく書いてないのでご存知ない方も多くおられると思います。全てを一覧表にして、掲示していた
だけるとうれしいです。いつも、病院代、薬代に多くのお金がかかるので、こういう無料や減免サービスがあ
ることは、とてもありがたく、利用させていただきたいと思います。 
現在思いつくサービスがないが経済面の安定を確保したい 
精神科に何回も入院しているのに精神障害３級と言うのはおかしい。回りは皆２級とか１級なのに・・・ 
仕事が充分に出来ず、経済的に不安なため収入確保のための施策や、補助などがほしいです。 
・以前、携帯電話を新規講入しましたが、この医療証の掲示があれば手数料が無料になる事を手続した後で知
りました。窓口の方も何も仰ってなかったので、このようなサービスを知っていれば・・・窓口の方も仰って
くれていれば・・・と思いました。 
・規則、契約事項等に縛られ、臨機応変の行動が取れない。・移動手段に出費がかさみ、経済的上負担が大き
い。・上から目線のところがあり、当事者、経験者でないと分らない部分が多すぎると実感します。 
障害者年金を条件なしで⽀給されるようにしてほしい。 
あまり期待してないので、特にないけれど、金銭面でのサポートがもっと充実されれば、ありがたい。このア
ンケートの質問がわかりにくい所があった。障害⽀援区分の認定って何ですか？介護認定とは別ですか？この
アンケートを作成した人自体が障害者を理解していない。障害者によりそってないように思いました。 
現在住んでいる住居をバリアフリー等の設備にしたい時の補助金等があればうれしい。 
一般企業障がい者枠でも、自分にはハードルが高い、発達障害が重いので、障害者手帳は 2 級です。私の病気
の元凶は、3 代前の父親たちのいとこ婚が原因です。（メンデルの法則）とにかく私は、生まれつきの劣勢なの
で、国がいとこ婚は法的に禁止してください。病気の症状で、障がい年金出す出さないはやめてほしいです。
なので、病気で働けない障がい者のすべての者にベーシックインカムをしてください。生きづらくて仕方がな
い。日本以外でいとこ婚を禁止している国はたくさんあります。 
親が高齢で将来の生活が不安です。経済的にこまっている人のサービスはありますか。 
今のところ特に不満はありませんが、物価が上がれば、それに応じた対応を行政にして頂きたいです。  
障がい年金の額が少ないと思う。もう少し多く年金のあたいをふやしてほしい。 
障害者年金の受給資格を、全ての障害者へ改正してほしい。 
補聴器購入の補助金を見直してほしいです。購入に片耳５万しか補助金が出ない！！実際に費用が両耳で 30
〜40 万かかりました。生活に困ります。 
自立⽀援を受けているが、⽀払いが１割で済んでとても助かっています。 
 



障害者年金の事をくわしくおしえてほしい。収入がへって、税金年金を払うのがむずかしくなったので相談し
たい。 
医療費は安心だが生活費が不安 親が高齢で収入がないので 
現在頂いている年金はものすごくありがたいのですが、家族と同居で自分の生活費もかなり援助してもらって
いるのですが、正直⾜りていないので世話になっている家族に少しでも負担を掛けないという意味でももう少
し金額を増やして頂けると助かります。 
障害年金をもらおうと思うと手続きが煩雑で難しい。初診日の定義が難しい。年金事務所に何回も通わないと
いけない。平日に何回も通えない。代理人が行くしかない。 
障害年金の受給に関連した説明が、入院中、退院時全く、どこからもなかった。それで、５年より前の期間は
時効とは。 
本アンケートが、少しでも、今後の障害福祉の充実につながっていくことを期待します。形だけや、ぎむ的な
結果であれば、アンケートを回答する人も減っていき、住みにくい鳥取市になるかもしれないと心配していま
す。 
収入がなくて困ってます。 
生活ほごおうけたいのにせいかつほごがなし 
手帳の返上が可能であれば聞いてみたい 
お金が欲しい。 
20 才年金の加入のシステムをかんそにしてほしい。 
そこそこ⽀援があって（自動車税、通院助成金、施設の割引等）ありがたいと思っている。 
タクシー券が八頭町内でしか使えないので、鳥取市内まで、気軽にタクシー利用ができない。 
現在、障害者年金で生活していますが、今後については不安があります。年金が減らないことを願っています。 
障害年金を増やしてほしい 
発達障がいで手帳が更新制なのはおかしい。診断書が高い。年金もなく、生活できない（自立できない） 
障害年金を増やしてほしい。 
現金収入が少ないのであるていどお金をもらいたい 
障害者の計自動車税の免税の条件が厳しすぎる。何故収入の少ない障害者が本人名義になるのか、妻名義でも
免除してほしい。 
年金の⽀給額が少なくなってきているが、将来、年金だけで暮らしていけるか不安に思っています。 
特にないですが、毎年自立⽀援の手続きをしていただき、お世話になります。 
通院助成をしていただき助かってます。ありがとうございます。 
障害年金が少ない。路線バスを増やしてほしい。 
生活費の⽀援、援助精神のコントロールがむずかしい収入(生活保護)の確保、⽀援 
医者からは働きにでれないだろうと言われてるのに障害年金を申請しても受理されないのが現実!!仕事もでき
ない、お金がない、年金もらえない、生活できない…手帳をもらえたら年金も一緒にもらえるようにしてほし
い 
診断書の負担が重い。年金額が増える様にしてほしい。中央病院の精神科医の充実、外来診察もやってほしい。
カウンセリングもやってほしい精神病院に通院している患者を差別や偏見で見る健常者がいる。バスやタクシ
ーの乗務員が障害者を偏見な目で見る。人権侵害はやめてほしい。 
乳がん、線維筋痛症、喘息、精神疾患を持ち、障がい者年金を頂いていますが、特に難病指定等なく、医療費
がかさみます。もう少し幅広くいろんな病気を県や国で補助してもらいたいです。 
 



うつ病で人が多い場所がにがてで人目のつかないところだとすこしおちつくので、そういった場所を交通きか
んなどにつくってほしい。 
現在生活保護を受けているが、お金が常に⾜りず、とても不安な日々を過ごしている。 
皆が生き易い、やさしい世の中になっていって欲しい。必ず困っている方や生きづらい方に届くなら私の税金
をあげてもらってもいいと思います。 
今回、特定疾患の助成から外れました。症状がよくなったことはよいことですが、担当の先生より薬は今まで
通り飲んだ方がよいと言われ、金銭面で少し不安になりました。ささえあい福祉局とは関係ないかもしれませ
んがコロナワクチンも大事ですが、帯状疱疹ワクチンの助成もしていただきたいです。 
何かとゆうぐうされていると思う。若い人達には状境が班らない事が多いと思うので今以上のてあついサービ
スをして手をさしのべてもらいたいと思います。金せんサービスもその一ツだと思います。 
私は難病です。毎日食後に薬を服用しなければいけません（一生）薬代は２割負担ですが、もう少し、負担が
軽くなればありがたいと思っています。（他にも合併症で薬を服用していますがこちらは３割負担です）施設
や博物館などの入場料も、無料にしていただけるとありがたいです。 
・多目的トイレの増設、障がい者が使おうとすると外見は何も変えらないので、変な目で見られることがある・
何か入る際にわかる様な目印を考えて欲しい。又、多目的トイレをもっと多く設置して欲しい。 
働きたくても働けない精神障害者への補助金を増やしてほしい。 
身体障害者も年金がもらえるようになったらいいと思います。戦後の基準ではなくて病気の後遺症とかのレベ
ルでにできませんかね？ 
障害者手帳を持っていると、色々な施設で割引になったり無料になったりして、ありがたい。今は、自分で⺠
間のアパート借りれましたが、婚姻してなくても、安く入居できる所を案内していただけたらありがたいです。
あと、自立⽀援の病院の通院大変助かります。最初は、自立⽀援や障害者手帳を持つ事に世間体ばかり気にし
ていたけど、もっと早く作っておけばよかったと思います。私の友人は、障害者手帳の事を魔法の手帳と名付
けてます。 
今、高齢の⺟親の年金で生活している。医師に相談したが、就業は難しいとのこと。これからの生活、お金の
ことが毎日とても心配。障害年金は医師によると通らないだろう、生活保護しかないと。生活保護は敷囲が高
く、制限がありすぎる。障害年金と生活保護の間の助けてくださるサービスを作って欲しい。 
指定難病になってない難病を持っているが、Ａ型作業所を休む事が多く金銭的な援助があると良いと思ってい
ます。生活に困っている。 
我が家は私、⻑男、⻑⼥ 3 人とも補聴器をつけていますが、手帳は持っていません。⻑男、⻑⼥は 5 年に１度
補聴器購入の助成金が出ますが私は出ません。全額負担で購入するのは経済的に難しいので子どもたちの使わ
なくなったものを使っています。手帳のない大人も購入時、修理時に補助金が出るようになってほしいと思い
ます。 
現在、自立⽀援医療制度を利用しています。大変助かってしますので、制度拡充などすると良いのではと思い
ます。 
施設や入場料がげん免になるのは、とても助かります。ただ、げん免カードや、障害者手帳の提示を求められ
ます。その時に周りのお客さんの目が気になります。何とか障害者と周りの人に知られずにサービスを受けら
れるように、心くばりをしていただきたいです。受付の人さえが差別しているような目をする場合もあり、傷
ついたりします。 
寛解する可能性がほぼない病気において、投薬治療をしながらでも会社に復帰することは可能ですが、病状が
悪化し再度(何度も)休職した際の生活の保証がこの先心配でならない。 
復職できたとしても、またいつ悪化するかと考えると不安が拭えません。 
傷病手当の期間がもう少し⻑くなればいいなと思っています。 



もう少し障害年金のハードルを下げてほしい。 
療育手帳に関して 
・手帳更新の表記を平成や令和等元号表記だと⻄暦何年なのか分かりにくい為⻄暦で統一して欲しい 
・施設系利用時に、介助者一名無料等表記があるが、同伴者や家族、友人は該当するのか分かりにくい為自分
以外の人と利用する時上手く活用出来ない 
→誰が該当するか具体的に表記が欲しい 
・施設系利用時に手帳を開示しますが、人目が気になる人も居ると思うのでミライロ ID を使える施設を増や
して欲しい 
障害年金について問い合わせしたいが、市役所まで行く元気がなく財政的に困っている。国や地方で財政的⽀
援の仕組みがあっても、それを申請したりする過程が過酷な場合があり、⽀援を受けれないケースをなんとか
してほしいです。 
発達障害の検査中ですが、障害年金等の手続きが複雑で、申請しようにも日常生活で一杯一杯の中難しい。も
っと簡素化してほしい。 
・⾜の悪い者(身体障害者手帳下肢の等級持)はタクシーの割引、または無料化、または国や県や市が運営する
身体障がい者専門の日常的な(有料)送迎サービスを作る(バス亭までも辛いし危険な者は必ずいます。雪道は
特に。タクシーは日常で使うには高額すぎます。多少程度割引されても辛い。双方のトラブル防止のため、運
転手は相当の人格者が求められる) 
・食料品や日常品の買い出しのサービス(ちょっとした…等を防止するため購入金額の下限か同等以上の抑止
策は必要。ある程度のまとめ買いをしてもらうため)。障がい者だけでなく老人にも役立つ(逆にいえば利用可
能者はその双方で家族構成によって基準を設けるべき。対象が広すぎれば手が回らない)。ネット環境のない
家庭(特に老人)は最低限の整備とＰＣを貸与して使い方をレクチャーする。 
例えば、その日１０：００までに購入リスト入力し終えているものを昼〜⼣方を目安に配送。時間が過ぎてい
るものは翌日扱い。レシートと引き換えで代金⽀払い。 
商店やインフラ整備事業者、あとは⽀払い時に 1 対 1 の対面ではトラブルが起こる恐れがあるので、必ず相談
員、⽀援員、市の専門部署職員のいずれか１名が同行するか、余程信頼できる業者との連携が必要 
障害者年金や医療費補助など、大変感謝しております。ですが、⾜りているかと言われれば、⾜りているとは
答えきれないのが現状です。また、老後の年金についても、十分に暮らせる量がもらえるのか心配です。 
働いてないやつが何を言っているんだ、と言われればそれまでですが、正直まだ働ける自信はありません。 
何を利用するにもお金がかかりすぎるのでもっと料金を安くしてほしい。 
精神の病気で働けないので、金銭的な補助などをして欲しい 
指定難病ですが、症状が落ち着き、指定難病医療の対象から外れてしまいました。難病なので再発などの心配
もあり、病院受診の際に病歴として何か提示できるようなカードみたいなものがあればよいのですが。 
また、診療代、薬代以外にも、受診に際して、専門病院が遠方だったりで、診察以外にも時間がかかり仕事を
休まなければならず、そこに対しても補償して欲しい 
水道料金の福祉減免制度を作ってほしい。（広島市ではそういう制度があった） 
障害があっても、健康の為運動はしなくてはならないので、施設の利用料減免や活動費、交通費の助成などの
経済的⽀援があれば嬉しい。 
医療費が高額なため、これからも助成があると経済的負担が軽くなる。 
 
 
 
 



鬱により職場からの退職を勧められ、プレッシャーにより致し方なく退職。現在は無職の状態が３ヶ月ほど続
いています。ハローワークからも失業給付金は病気の場合は受けられないと言われ、収入もなくなり不安な状
態です。 
市役所に医者の診断書を持って国⺠健康保険・市県⺠税の⽀払いについての減免相談しましたが拒否され、福
祉課では生活相談も冷たくあしらわれました。いったい何を、どこで相談すれば助けてくれるのですか？ 
義⾜使用の為、車に左アクセルを取り付けているが、補助金がまったく出ない。鳥取県だけではないでしょう
か？田舎なので、何をするにも車が必要です、社会に参加する為には必要なので、ぜひ所得があっても(高額
ではない)補助金を出してください、お願いします。 
・自立⽀援医療（精神通院）の更新手続きの簡素化を早急にお願いしたい。現在は医療機関名や住所等に変更
がなくてもいちいち手書きで記載しなければならず非常に負担になる。選択形式や変更がない場合は記入を省
略できるよう書式を改めてほしい。また更新の頻度も現状の 1 年は頻繁すぎる。 
・障害を持ちながら就労できる機会の充実を図ってほしい。自分は精神障害（うつ病）により一人暮らしが困
難になり東京から帰郷し仕事を探しているがそもそも企業数が少なく、また都会で培ったスキルを発揮できる
ような場所がない。鳥取県は療養やメンタルヘルス向上には良い環境なので仕事さえあれば帰ってきたいとい
うニーズもあると思う。ICT の活用も含め都市部の企業等との連携に力を入れていただきたい。 
障害者に対する経済⽀援を手厚くして欲しい 
・現在、自立⽀援医療費(精神障害)を受給している。これは⻑きにわたって付き合っていく必要のあるもので
あるため⽀援制度の拡充(病院、薬局の自己負担を無くしたり所得関係なく軽減したり)をしてほしいと思いま
す。他市町村にはなってしまいますが、例えば広島市であれば市内の医療機関であれば受給者証の提示で⽀払
いは不要で県外の医療機関の場合であれば申請すれば審査を受けて還付となっていました。そのような制度が
あれば病院にもかかりやすく、適切な⽀援が受けられるため就業などもしやすいのではないかと考えていま
す。 
幸いにして一般企業でパートをし、自営業の部分もあるが、移動にお金と時間的制約(少ない JR と UD タクシ
ーを更に予約しなければ出かけられない)があり、出かけるより働かなければとなる。子供の送迎は車社会で
は欠かせないが自分ができないとなればその分稼ぐ必要がありなかなか大変。疾病の経緯が複雑で障害年金は
受給できていないケースではやはり移動について助けがほしいところ。 
20 代の頃に病気が見つかり、暫く動けず働くことが困難になり年金の免除や税金を分割してもらう等して生
活していました。今の病院になってから良い薬とも出会い薬のお陰で普通の人と同じ様に働き、年金や税金も
納められる暮らしができるようになりました。しかしその後指定難病も発症し、薬は高額でその副作用で人工
関節を入れるに至っています。人工関節の際は転職をし、ハローワークの中にある就職⽀援にお世話になりま
した。年金免除や税金の分割、手術の際の高額医療費、転職、指定難病の特定医療費医療受給者の現在とても
お世話になった・なっていると思っています。その反面、今の普通の生活が送れているのは高額な薬のおかげ
である事・その薬は副作用がありまた関節がだめになるかもしれない…今後指定難病から外れた場合に薬代や
治療費が払えるか、払えなかったらまた動けなくなる・働けなくなるのではないか・普通の生活が出来なくな
るのではないかと将来に不安を抱いています。指定難病ではないが薬や治療が生活には必須な人がもっと安心
して暮らせるようにして欲しい。もしすでにあるとすればもっとお知らせして欲しいです。 
精神保健福祉手帳で使える行政の福祉サービスが、身体障害者手帳、療育手帳との差があるのが不便です。も
う少し精神保健福祉手帳に対象に向けたサービスの幅を増やしてほしいです。 
（例）有料道路の割引など 
・手帳を更新する際の、しんだん書代が高い。 
何よりも病気を治して働けるようになって老後のお金を貯めたいと思う。もう 50 代なので少しあせっていま
す。なるべく自分の力で頑張うと思います。 



必要な手続きの書類をもう少しスピーディーに処理してほしい。 
障害者にどんな減免制度が知りたい。 
就業について障碍者雇用で働かせてもらっているが、体調に波があり収入が少なくなってしまうが主治医には
障害年金は難しいと言われている。就職はしているが生活が困難なほど就業日数が少なくなってしまう者に対
してのサポート（種に経済・住まいの面）がほしい。これではワンクッション等なく、生活保護のレベルまで
困窮するのを待つ、家族が破たんするのを待つことになってしまう。そこまでいかない層への⽀援があると救
われます。家賃３万でも厳しい。無理。 
年金以外毎月⽀援金がほしい。家から出たくない（うつ）ので働くことができない。 
何年か前から畑の野菜の作り方を教えてもらおうと思って畑をはじめて、その取れた野菜を少し多めに食事で
食べるようになって体の調子が少し良くなってきたので父の仕事を手伝いながら米を作ったり畑をしたりし
たいと思っていますが、病気になってからあまり手伝い以外の仕事をしていないので金銭面での不安が少しあ
ります。 
精神病院に問い合わせをした時、２軒とも変な対応を電話でされた。⽀援員の人も変な目つきで見られた。・
買物をしてくれる人がいるといいと思う。障害年金金額を上げてほしい。 
・作業所の利用料が発生するのが意味がわからない。負担上限月額 9300 円は高すぎる。毎日かよえないとう
障がいの状態で⻑く働けない場合もあるので、利用料を⽀払うと、手取りなしになってしまう。社会参加でき
てると思う反面もあるけど、働いた実感がうすれてしまう。 
年金⽀給年齢までに、実際に働けなくなり、無収入になるが、年金制度がまったくない。障害の等級等の制限
で、必要な⽀援が受けられない。 
難病指定の証が大きすぎるので持ち運びに不便してます。お薬手帳にはさみやすい大きさにならないでしょう
か？ 
障がいに合うサービスの充実と利用費負担の軽減や無料化 生活費が年金で困難。利用したくても…！！ 
やっぱりお金がかかる。サービスってなあに？障害手帳の恩恵がない。ほとんど無意味。（タクシー１割とか）
なんの得もない。結局、人頼り。だれもたよれない時は終わる。 
生活⽀援や金せん的なサービスの拡大してほしい 社会にふっきできるように利用しやすい活動をしたい 
生活リズムを直して、仕事したいが方法が分からない 気力がわかない 利かいしてもらえる人が増えてほし
い 
・お薬の費用を全額免除してもらいたいです。・利用出来るサービスを教えてもらいたいです。（本をもらいま
したが利解がむずかしいです）→読む精神力がありません。 
お父さんが、なくなったら、私をみてもらう人が、いない。私の今の年金では、とてもくらしていけない。家
庭ほごは、車がうんてんできないし。 
企業や会社、子育て、低所得者などに対象で給付金⽀給は有るものの障害者本人に対する事は・・・・・現時
点で何もない 一時的ではなく、年間通して継続的な⽀援をしてほしい 
１．私は４年作業所に通っていましたが、工賃が安すぎると思います。私の通っていた所は１時間 200 円とい
う安さ、農業では 100 円とも聞きます。通常の人が作るプリン作りを私が１人でしていましたがそれでも工賃
は 200 円でした。あんまりではないでしょうか。２．今、障害者年金をもらっていますが、（月６万５千円）
その中から月１万５千円国⺠年金の積み立て障害者年金をずっと貰い続けたら無意味なことになります。３．
このアンケートはどういう人を対象にしていますか。障害者手帳を交付されてから初めてです。 
ケースワーカーのへんこうをしたいが、なかなかかわってもらえなくて困っている。物が高くなっていてお金
がすぐなくなる。 
体調に合わせて仕事をしたいけどそうすると収入が減る。入院をすすめられたとしても仕事をしないと収入が
ない。お金の面で困っている。治療だけでもお金がかかるので生きやすい社会にして下さい。 



障害者である事の将来の不安 一人暮しですので。金銭的な所の不安 生活していけるのか。一人暮しなので
とにかく将来が不安です生活面とか。 
★精神障害者保健福祉手帳でも⻑距離バスや、タクシーや鉄道、の割引が適用されると助かります。★手帳の
更新を以前に１年先と間違ってしまい税金の調整が必要でした。更新の案内を郵送していただけるとありがた
いです。 
・経済的困窮からの早期回復が必要です。・お金がない。・安定した生活を送りたい。・仕事、収入、生活を安定
させたい。・障がいを悪化させないように生活していきたい。 
一般就労の時の訓練や面接試験の⽀援を充実させてほしい。申せいしたらもらえるお金の情報をわかりやすく
してほしい。 
家族がいても昼間は仕事。障害はあっても介護認定からはすぐ外された。自分の障害に馴れても完治はしない
のに車椅子・シニアカー、紙パンツ等購入の補助も受けられない。外れると補助が受けられない。その人に必
要なこととなるであろ物は担当の方に早く教えてもらいたかった。 
サービスを教えてくれる人がいてほしい。移動手段、タクシーの券を増やして頂きたい 
障害者手帳を持っていなくても同等の障害を持つ者に対しての⽀援をしてほしい。手帳を持っていないため、
障害者枠での求人に申し込むことができないが、健常者として仕事をすることは困難である。それ以前に杖を
突いている時点で不採用になる。 
病気により運転できないため、交通機関の利用となるが、近くに駅、バス停なく、通うのが大変。仕事場も遠
く、通勤ストレスが 1 番ある。年金の停止により、(薬のコントロールでき、仕事できるため)生活費がなく今
後の生活の不安がある。それを相談できるところがなく、困っているのに助けてもらえない。今後どう生活し
ていいかわからない。このようにアンケートするならもっと個人の意見を聞いてくれることしてほしい。もっ
と言える場をつくってほしい。何するにも不安、今後どうなるかわからない生活していくと思うと病気のあっ
かが出てきそう。そういう人にもっと目をむけて助けてほしい。急にお金がもらえなくなって、生活できなく
なっている人がいる事もっとわかってほしい。どうにかしてほしい。 
将来、就労継続⽀援(B 型)で就職すると思うが、現在の賃金が 1 万 8 千円/1 ヶ月くらいが県の平均と聞き、障
害者年金と合わせても 6 万円ぐらいと思われる。一人で自立して生活するは難しい。賃金が上がるように行政
で⽀援してほしい。 
精神障害がありますが、投薬をして働いてます。⽀援のある労働所だとどうしても賃金がひくく生活できませ
ん。補助金などがあるとありがたいのですが。 
1 人で生活できるグループホームが自宅の近所にないので市内で暮らせない。家賃がこうがくで入れない。 
給料がたくさんほしい。遠くに行くのに、自転車では大変になるので、介護者タクシーに代わるサービスがほ
しい。給料が少ないのにタクシーは使えない。（もちろん、汽車・バスは使っていますが親にたよらず移動し
たい）  
金銭的な援助希望。学校教員・教育委員会への障がいのある人への勉強が必要 
体調が悪化して時短勤務になったりした場合の給料の補てんがあれば嬉しい。給料減額すると生活できないの
で無理をせざるを得なくなる。また、業績評価において、手帳を提出している場合、障害のある人用の評価用
紙で対応してもらえる制度があると良い。どうしても普通の人の物差しだと不利になる。 
一般企業に就職するため、⽀援がどこで相談できるか分かりづらい。県外に引っ越しする際の⽀援がほしい。
（住居の確保、就労先の情報等）。経済的な⽀援が受けれるにもかかわらず知らないので受けられないことが
多い．障がいがあるなしに関係なく困ることも多いので、どんな⽀援があるか分かりやすくしてほしい。（経
済的に困ることが多い） 
他の障がいサービスや制度に比べて難病に関する⽀援が少ない。数年前に医療費の限度額が上がったが、新薬
などを処方されるとすぐに限度額に達する。限度額の引き上げ、あるいは補助制度の創設を要望したい。 



実家にいる親、兄（ともに精神障害者保健福祉手帳 2 級）。私自身に将来この制度が必要になるかもしれない
と考えています。成年後見制度について詳しく教えてほしいと願います。 
安心して生活していける老後のための補助制度をお願いしたい。 
私は精神障がい者ですが、ピアサポートグループの情報がほしいです。自立⽀援医療費を利用していますが、
１割負担でも経済的にきびしいので 0.5 割程度まで引き下げてほしい。 
やはりお金がたいせつです。金銭のかからないサービスを望みます。 
一般企業等に就職するための⽀援を充実してほしい自立⽀援医療受給者証と障害者手帳の更新が困難となり
ましたなんとかして下さい私は障害者年金を受給してもらえません私の⺟は思い認知症になりました妹が介
護を行ない私が介護保険料を⽀払っているのをなんとかして下さい 
補助具がこの度の円安で高くなり負担が大きくなり困っている。自分でメンテナンスが出来なくなった時のフ
ォロー 
固定資産税免除してほしい。どういうサービスがあるのかどうしたらそのサービスを利用出来るのか教えてく
れるところがほしい。 
難病ですがみためは分からず仕事中（短時間ですが）に急にしんどくなる場合があります。生活の為に働いて
います。障害手帳・年金も申請したいですがみためは健康に見えるので中々むずかしい気がしてます。つらい
時は動く事もできません。ステロイド⻑期飲んでます。何年も減らす事ができないです。金銭的に生活がつら
いので行政で補助とかあればすごく助かります。 
精神障害の⽀援が身体障害より充実していない。夫の精神障害で金銭的に妻、正社員勤務ができず苦しいが⽀
援が少ない家のローン⽀払いが難しいことが悩み 
問 18 の認定を受けているのか分からないので回答できなかった。どんなサービスが受けれるのか、本を希望
したがくれなかったので、本がほしい。(本を失くしてしまった。)家族だったり、彼氏の車でも、手帳割り引
きができる様にしてほしい。(交通料金)自分が老人になってからのお金の不安をとりのぞいてくれる様な制度
がほしい。どんなサービスが受けられるのか、きちんと本を提供してほしい。 
介護費用がかかりすぎるので、⽀援方法等をもっと知りたい。 
利用料費が高過ぎる無しにしてほしい。夫のきゅうりょうの多い少ないで、きめないでほしい。 
年金を日本の国のお金で増やしてほしい。どんどん年金をこれからも障害年金をあげつづけてこまらないよう
にしてほしい。仕事をふやしてほしい。給料もあがりつづけてほしい。年金じたい。さがらないでね。 
中途半端な回復をしている者に対しての⽀援が他の市町村より劣っているように感じます。自立を目指しリハ
ビリを続けていても！！安全性を求め福祉用具を借りたくても、なかなかＯＫが出なかったり！！家庭状況を
もっと理解して欲しいと思います。お金があれば自費で色々できるでしょうがお金のない私は現状維持が精一
杯！！シェアハウス的な障害者用のアパートができたらいいですね（笑）家賃が安くて・・・・・ 
もっと障害者が利用しやすい所を増やすべき。割引がきく物を増やすべき、タクシーや電車バスだけでなく。
そもそも働く事ができない人が多いのに公共所ははいりょや割引などがいきとどいてない。 
行政の障害者に対するサービス等には助かっており感謝していますが、他のどのようなサービスや利用できる
ものがあるのかもわかりません。私的には高速道路はほとんど利用しないので半額サービスよりも他のサービ
スがほしい（例えばガソリン 50ℓとか） 
障がい者が住めるグループホームが増えてほしい。興味がある分野の学習分野（プログラミングなど）を増や
してほしい。鬱なので働けない時の一人暮らしに対する経済的⽀援 
障害年金を親にすべて取られてしまい、普通の生活をすることが出来ない。1000 万円ほどの給付型の⽀援が
欲しい。（上記の事由のため、かねて夢であった大学、専門学校に進学ができず、ただ苦しいだけの生活を強
いられている。） 
 



国⺠健康保険や国⺠年金の⽀払い額が高くて⽀払いに困っている。会社で仕事をして収入を得ているが、生活
が苦しいことを相談する場所もわからない。 
行政サービスを受ける為の情報、申し込み方等、全般の⽀援を充実してほしい。 
現在、他の病気で休職中ですが、同時にペーチェット病の不全型で色々と検査をしています。障害者認定をさ
れるまでもない様ですが、今後、症状が悪化するかもしれないし、一週間高熱が出たこともあるので、仕事な
ど、収入に不安があります。不全型でに収入面で安心できる制度があればと思います。 
駅などで切符購入の際、障害手帳等を窓口で提示しなくても購入出来るなど移動交通費の減額についても、⻑
距離の高速バス等の予約の仕方などわかりやすく伝えて頂けるとありがたいです。 
仕事がきつくてつらいので、パソコン等を使用した仕事のスキルを身につけたい。そのための⽀援があったら
いい。一般の就労者に比らべて賃金が低い。厚生年金等の保険料の控除があったらいい。国⺠年金の目減りを
無くしてほしい。 
将来自分ひとりで生きていけるか不安がある。きちんと仕事、自立できるか心配 
身体障害者手帳の使い方がほとんどわからないので、パンフレット、文障などで知らせてほしいです。 
Ｂ型事業所に通っているが、利用料をなくしてほしい。交通の便が悪いので改善してほしい。交通料金を値下
げしてほしい 
・障害で使用する物をしんせいした金がくを全部出してほしい・直腸機能障害のストマーテープ等にかかる金
がくをもうすこし出してほしい。 
公的年金を受給していますが、先日「扶養親族のある方若しくは、本人等障がいがある方は、書類を送付願い
ます」と封書が届きました。記載例もありますが、どういうサービスがあるのかどうしたらそのサービスが利
用できるか・・・・・・。お教えほしいです。 
就労継続⽀援Ａ型を利用したいと思っていますが、どんな所にあるのかわからないので教えてほしいです。就
労継続⽀援を利用する時に利用費が高すぎるので半額にしてほしい 
進学した後の一人暮らし。奨学金の返済。 
相談の担当者さんが移動になってしまって担当者さんがかわるのが辛い。担当者さんが倉吉勤務から鳥取勤務
になっても年に 1 階でもいいので担当指名して相談に乗ってもらいたい。←そうだと助かる。1 人で車に乗れ
ない、運転ができないのでバスやタクシーを利用する時だけで良いので交通費をもっと安くしてほしい。書類
によみがながついている書類をもっと増やしてほしい。宗教勧誘されて断れなかったりしたので知識や情報、
宗教や詐欺に障害者が巻き込まれないような意注マニュアル冊子があると助かる。障害者の人はよく騙された
りするので普段からそれ関連の情報ほしい。相談担当者さんと等、連絡ノートみたいな相談ノートとかあると
便利。倉吉市でもヘルプマークをつけれるような理解がほしい。見た目で分からない分誤解されてトラブルに
なる。 
今、はたらいています。しかし、しょうがいがあって、はたらくのがくつうで、しかし、会社からは、人移乗
に、自分が、しごとを沢山もってこられて、人よりいちばん早く出社して、おそくまでこきつかわれている。
こうせいろうどうしょうに、しょうがいしゃねんきんのしんせいをしても、きゃっかされて、ぜつぼうしてい
ます。国も、たすけてくれず、しょうがいがあるのにもかかわらず、ほじょも、うけることもできず、どうす
ればいいか、だれもしんようできません。しょうがいがあっても、むりしてはたらくしかありません。たすけ
て下さい。みんな、じぶんのことばかりです。市やくしょの方もとてもつめたくて、人を何度もへいじつにこ
っちのつごうも考えなくて、よびだして、あげくのはてには、しょうがいしゃねんきんも、うけることもでき
なかったです。ほんとうにこまっている人をたすけて下さい。 
他の県にある制度を取り入れる検討してほしい。燃料費の助成制度。 
 
 



・一般企業等に就職するための⽀援を充実させてほしい・障害年金の拡大、低所得の障害者は生活保護者より
収入が少ない 資産、収入の少ない障害者すべて●等級関係なくです に年金を⽀給してほしい（特に非課税
世帯）・⽀援作業所で働いた事がありますが低賃金で家族の収入で生活できる実態です 
・年金生活の為各種保険料が高くなり、年金が減って今後がたいへんであると考える。・障害も有り高齢にな
った時の生活がどうなるのか不安です。・物価高による生活費への影響が心配。・どのようなサービス等が受け
られるのか知識が少い。 
安楽死の導入希望 在宅でも仕事がしやすい環境作り、優遇措置作り 
障害者手帳を持っている人と持っていない人の税金等の差が激しい。所得によって受けられるサービスの自己
負担を緩和してほしい。 
知的障がい（てんかん）の子とできるだけ⻑く一緒に暮らしたい いつか自分が年老いて子の世話が出来なく
なったり自分が亡くなった時子はどこかの施設に入所するでしょう 損をする性格、時に言葉づかいの悪さや
悪い態度で虐待されないか障がい年金などで生活費など⾜りるのか？不安で仕方ない。 
給料面での不安。体調崩している時、仕事に出勤できない等での将来的な不安。自立⽀援医療、各種手帳等を
持っている人に対しての回りの反応。 
自分がどのようなサービスが受けられるのかよくわからないので、教えてもらえるところがほしい、バスの便
数が少なく、不便なので、タクシーを使いたいが、補助が少なく、経済的な負担が大きい。補助を引き上げて
ほしい。補助具の補助の範囲を広げてほしい。眼鏡や拡大鏡なども認めてほしい。 
二部脊椎症という病気をもっと理解してほしいです。障害者年金をしんせいしましたが、二回とも却下されま
した。何故ですか？ 
・装具の申請や修理の届出などが、メールなどで申請できればよい。 
今は普通に働けているが、いつ働けないようになってもいいように、資産形成できるような仕組みが欲しい。
難病手当や難病控除など。 
障害年金を増やしてほしい。物価があがり対処できなくなってきた。 
仕事はしたいがストレスがかかりすぎて結局続かない体力もないので健常者と同じに働くのは無理。 
能力はあるので時給を安くされるのは不満。 
病気で休んでいる時は傷病手当、就活中は失業保険の給付があり経済的にとても助かっています。 
就活にあたり、就業⽀援を受けたり、ハローワークで専門の係の人に就職相談を受けたりしてとても心強いで
す。感謝しています。 
難病になり生活に尚困難を抱えていて苦しいにもかかわらず、基準をまだ満たしていないかは特定疾患の制度
が受けられない。 
虐待を受けていた実家から逃げたため、現状から悪化しても頼れる場所がない。 
同じ場所に毎日向かいあつまる通勤、伴う騒音自体もかなり苦痛を伴うため、 
在宅就労(A.B 型)が可能になるとかなり有難い。 
介助者や計画者に余裕が無いと皺寄せがその下の障害者にくる。 
障害者へのサービス向上もとても助かるが、福祉関係の方々への⽀援・援助も同時に必要だと感じる。 
障害と難病をいくつか持っていると毎月高額医療の上限を超える医療費と薬に生活がかなり圧迫される。 
様々な制度を作っていただいてるのはとてとありがたい。 
ただ利用までにホームページで調べても、受けられるサービスへアクセスがバラバラで分かりづらい 
生活困難への YES・NO を答えて言って「こんな制度があります」みたいなサイトページだったり、一覧でわ
かるものがあると助かる 
 
 



発達障害と診断は受けていて、障害年金の申請はしていて、ある程度就業の制限は受けていますが、ここで出
てきたサービスを受ける必要はない程度なので、健常者と大差ない人への⽀援を少しあつくして欲しいです。 
収入さえあれば、ふつうに生活できますので、ヘルパーとかより、⽀援金などの方がいいです。 
発達障害のせいで、物事の興味が著しく薄いため、介護や医療、製造や農業といった、仕事に興味が持てず⻑
続きしません。 
業種や職種、賃金を増やし、30,40 代でもキャリアチェンジしていけるようにしてほしいです。 
障害者、または、障害者施設への行政（国）の金銭援助が乏しい様に感じる(障害者施設運営費用を増やす。工
賃が少ない等)。 
一般企業等に就職するための⽀援を充実させてほしい。 
仕事で障害者枠で就職したが、給料が安く生活苦となってしまった。障害年金を考えているが、初診日から 1
年半後でなければ請求できない。しかも、審査もあり貰えるかも解らないためこれからの生活が不安。 
発達障害、うつ病です。当事者のグループミィーティングや似た立場の人とのつながりが欲しい、孤独でたま
らない。買い物、通院の送迎を簡単に依頼できるようにしてほしい。タクシーは高いし、体調悪いとバスに乗
れない。 
身体障害者と精神障害者との差別はやめてほしい。生活保護受給中の障害者加算が身体と精神では違う精神障
害者は軽く見られ偏見差別が酷いのにわかってもらえない。本当に辛い。 
・障害者手帳がなければ受けられないサービスが多いので手帳の取得を推めてほしい（医療機関で行政手続が
出きるのが最良）・さらに障害者手帳を取得した時点で行政の方から受けられるサービスを一度にまとめて教
えてほしい。病人が役場に個別のサービスをいちいち申請に行くのは虐待に近い。・近所に統合失調症で通院
しているのに、自分は障害者ではないと言い障害年金ももらわずにひきこもっている人がいる。このような人
も福祉の恩恵に浴することができるように力を尽くしてほしい。・とにかく一箇所一時ハンコで、自立⽀援、
障害者手帳の取得、手帳があると受けられるサービスの説明と手続、さらに障害年金の手続ができるようにし
てほしい。国⺠年金の前納や任意加入などの申請も町役場でできたので、やろうと思えばできるはずだ。何度
も何度も重病人に⾜を運ばせ、同じような書類を何枚も何枚も書かせるのはもうやめにしてほしい。 
ネコと暮らせる家がほしい。暮らしやすい環境が増えてほしい。アパートなどとなりの住人のタバコがめいわ
くと言いたい。言ったけど、まだする。しょうがい者だけど、起業しやすいようにしてほしい。人と会わなく
ても仕事ができるようにしてほしい。身体と精神、手帳を２つ持てるようにしてほしい。 
仕事が少しはしているが就労時間はみじかいので収入はすくないのに家族がつとめているのでコロナ対さく
の低しょとく者のしえん金の対しょうにならないはなっとくができない 
高価な補装具の購入や修理で補助金を出していただき大変助かりました。不明な点があれば窓口でも丁寧に説
明してくださりありがとうございます。仕切板が必要なくなる日がまた来るといいなと思います。 
就労継続⽀援 B 型の役割をこの世の中に知って欲しい（居場所）現在失業保険を受給していますが傷病中に B
型に通ったことにより、失業保険の延⻑期間がカットされてしまいました。 
保証人がいない場合どうすればいいかわからない。グループホームが無理な場合の大きな施設が増えてほし
い。家で過ごしたいけどサポートが欲しい。1 人で手続きができない。でも成年後見制度のお金がないと思う。 
今後仕事をする中で、通院余暇の様な制度が欲しい。定期的に安物も気をもむ医療費が高校生までは５３０円
だけど、将来どの程度の医療費がいるのか全く想像がつかない。災害など将来１人暮らしをするので薬の確保
が国がちゃんとしてくれるかなど不安。 
どういうサービスがあるのか、どうしたらそのサービスを利用できるのかわかりやすく教えてほしい。一般企
業等に就職するための⽀援を充実させてほしい。自動車の税金、購入の⽀援をしてください。鳥取は車社会で
生活しにくい。 
 



おかねでこまる、ねんきんふやしてほしい。はたらくばしょがない。ろうごがふあん。 
事業所までいくのに交通費がかかる 
行政手続きをなるべく、かんたんになってほしい。物価高の影響などで、こまっている障害者世帯に現金給付
（一人あたり）をご検討していただけたら。作業所（施設外就労を含めて）の賃金を増やしてもらいたい。 
・両親がいなくなった時、金銭・病気になった時不安です。 
自分の状況に応じて、受けられるサービスを案内してほしい。医療費がかかるため、自立⽀援で１割にしても
らっていますが、外来の日には何時間か休みをとらねばならず、その辺りの担当も考えてほしい（時間の分、
給料へる）職場への理解など協力してほしい。昨年度の自立⽀援の交通費がもらえていません。 
通勤の交通費を⽀援してほしい 
精神疾患がある人への 就労形態 メンタルヘルスケア 金銭的援助 
家族の⽀援を受けられないときに食事を自分で用意することが難しいときがあり、医師からも配食サービスを
勧められているが、高価で取り入れることが難しいので、割引などあれば嬉しいです 
上記は相談したいけれど、実際に市役所に行って相談することが、様々な理由で容易でないため、なかなか相
談に行けていない内容です。 
こんなことで相談に行って良いのかなと思いますし、福祉課が他の人から丸見えなことも、障害福祉を受けて
いることが恥ずかしく思っている私にとっては苦痛で、なるべく行きたくありません 
他に上記のような困りごとがあっても、具体的でないと相談もしづらく、簡単に情報にアクセスできる方法が
あれば良いのにと思います。 
電話も苦手ですし、メールで文章化するのも難しいので直接聞いて欲しいと思いますが、市役所に気軽に訪問
することもできません 

 


